

LABOR MUNICIPAL

Sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del señor marqués de Ordoño se celebró la sesión de la Permanente.

Asistieron los concejales señores Hernández Mora, Sánchez Solís, Navarro, Bernal, Muñoz, Esquilbre, Arnez, Almaraz y Gil.

Se aprobó el acta de la última sesión celebrada.

La Corporación quedó enterada de las disposiciones insertas en la «Gaceta» de Madrid y «Boletín Oficial» de la provincia.

Se da lectura a una carta de un notario de Madrid manifestando que don Mateo Antonio Guerra, dejó en un testamento veinticinco pesetas para el Ayuntamiento de Murcia.

El delegado de Hacienda trasladado al ministerio de la Gobernación, manifestado la respuesta favorable sobre la consulta hecha por la Alcaldía, para los mataderos particulares de Balibrea y Bernal.

La presidencia dice que se le comunique al gestor señor González y a los señores Bernal y Balibrea.

Se aprobaron las cuentas y pagos de la semana.

Bernal pide que los jornaleros vengán a cobrar a Depositaria. Conformes.

La Comisión de Hacienda informó favorablemente la reclamación de don Manuel Arco, don Esteban Martínez y desestiman la de don José Muñoz al Padrón de inquilinato.

Se aprobaron los informes.

La misma Comisión informó favorablemente la instancia de los representantes del Gremio de Vaqueros abastecedores de leche sobre reconocimiento de reses.

Se aprobó el informe.

La citada Comisión dictaminó encontrándolo bien incoado el expediente de defraudación contra el representante de la leche condensada marca «La lechera».

Se aprobó el informe.

El negociado de Reformas Urbanas informa favorablemente en varias peticiones para las acometidas al alcantarillado.

Se informó favorablemente el expediente de expropiación forzosa de la casa número 2 de la calle del Calvario. Importante 8.800 pesetas.

Se aprobó el informe.

Se aprobaron las certificaciones de obras realizadas por los contratistas don Francisco Martínez y don Alvaro Guixot.

Se concedieron permisos para obrar en distintas calles a diversos solicitantes.

La Comisión informó favorablemente la instancia de don Nicolás Gómez Tornero,

para que se marque línea para su casa de la calle de Hernández Amores, y que se le abone el trozo de terreno que se toma para ensanche.

Se aprobó el informe.

Se incluyeron en el Padrón de vecinos varios solicitantes.

Pasó a la Comisión la instancia de don Emilio Carles Picolo, solicitando un mes de licencia por enfermo.

En el expediente para oír reclamaciones contra el proyecto de servidumbres interrumpidas por la construcción del ferrocarril de Fortuna a Caravaca y ramal de Mula a Murcia, informó la Comisión que no procede aprobarlo.

Se aprobó el informe.

La comisión de Policía Rural informó desestimando la instancia de varios hacendados del Heredamiento de Tierra Tova, pidiendo la celebración de un entamento.

Se aprobó el informe.

La misma comisión informó favorablemente la instancia de don Diego Aguilera pidiendo que se amplie el plazo concedido para cubrir la acequia de Zaráiche en la confrontación de su propiedad.

Se aprobó el informe.

Dictamen enterándose de la comunicación del presidente de la Comisión de Policía Rural participando el ruego del Juntao del Mediodía respecto del plazo a reponer las ceñas en Javalí Nuevo.

La rep f da comisión informó desestimando los recursos de alzada interpuestos por los señores doña María Carmona, don Juan Sánchez Cuenca, don Juan Alarcón y don José Atienza Sala, contra el Consejo de Hombres Buenos.

FUERA DE LA ORDEN DEL DIA

La superiora de la Escuela de la Purísima solicita una subvención para Colonias Escolares.

Los vecinos de Puente Tocinos solicitan que ceda el Ayuntamiento una casa para escuela de niñas.

Pasó a la Comisión.

Los chófers presentan un escrito manifestando que están dispuestos a colocar el taxímetro en sus coches.

Pasó a informe de la Comisión de Policía Urbana.

Se dió lectura a una moción que se arrienden los servicios de riegos.

Pasó a la Comisión.

El señor Fillol solicita colocar un kiosko en la rinconada de Palacio, para refrescos.

La presidencia propone desestimarla.

Conformes.

Y como no hubo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Diversas financieras

Las finanzas después de la guerra

Antes de la guerra las evoluciones económicas de tal o cual país se realizaban con bastante lentitud. Obedecían a causas lógicas fácilmente preveibles y desde que se iniciaba la decadencia financiera o industrial de un país hasta que esa decadencia se consumaba en la bancarrota reflejada en la baja de la moneda y falta de confianza en un pueblo transcurrieron muchos años y aun lustros.

La guerra que ha hecho cambiar completamente la economía, varió también esto. Hoy es posible que un pueblo en el breve espacio de dos años cambie radicalmente la fisonomía de sus finanzas. Caso palpable tenemos Francia. En 1926, hace dos años, todos perdieron la bancarrota francesa. Nadie

creía que Francia pudiera salvarse ni reorganizarse sus finanzas sobre una base sólida. Han pasado solo dos años. La situación ha variado totalmente. Todos tienen confianza absoluta en la situación económica de Francia y los especuladores del mundo entero reconocen que los valores franceses son de los más firmes y seguros del mercado.

El mismo caso es el de Alemania. Contra la lógica y las previsiones de un país hundido completamente se rehace prodigiosamente en un par de años; otro, en cambio, triunfador en la guerra, va derecho a la bancarrota cuando más próspera se creyó su situación.

Todo esto sucede en el espacio de unos meses. Lo

Deambulando

COGIDO AL VUELO

Pues señor, hay tío que se pasa la vida contando chistes sin contar uno con gracia y hay quien sin pretender hacerla, sino todo lo contrario, muy en serio, dice cada cosa que es que se «despista» uno de risa.

Habrà para quien no la tenga lo que ayer escuché en la calle del Almudí, donde, ustedes saben se están colocando los cables subterráneos o lo que sea para el «aromático» que pronto funcionará en Murcia, para que de él puedan presumir los potentados, pero para mí tuvo la mar.

Es sabido que por aquel sitio penetran el edificio que ocupan Audiencia y Juzgados la inmensa mayoría de los abogados en ejercicio y llamaba ayer la atención de cuantos pasaban, curiales o no, las profundas zanjas abiertas y sobre todo un «pozo» de los que han de sustituir, en su día, a las señoritas telefonistas, al decir de los enterados.

Rara era la persona que, con las dificultades del caso, pasaba por la calle del Almudí que no tuviese algún comentario a la obra y que no se inclinara para medir, con la vista, la profundidad de las excavaciones.

Un grupo de huertanos llevaban en aquel sitio un buen rato cuando acertó a pasar

que antes tardaba lustros en desarrollarse tiene lugar ahora en la vigésima parte de tiempo. Es como si la guerra hubiera hecho aumentar prodigiosamente la cantidad de oxígeno del aire. Igual que si tal cosa sucediera vivimos más ahitados, más rápidos, más inquietos. Es igual que si así se hubiese efectuado vivimos menos tiempo.

El caso cierto es que en todos los órdenes de la vida es mucho más rápida que hace quince años. Y como la vida es así y nada podremos hacer por modificarla así hemos de adoptarla.

Donde más se ha sentido ese cambio ha sido en el terreno de las finanzas. El mundo a la mañana siguiente de la guerra ve que la contienda la había ganado quien de más dinero había podido disponer. Y concedido desde aquel instante mucha mayor importancia a las finanzas.

Esa importancia concedida por todos a las finanzas ha tenido como lógica consecuencia un aumento considerable de la rapidez con que sufren cambios sorprendentes en uno o en otro sentido capaz de desconcertar a quien no esté muy al tanto de la situación.

Saber cual era la situación económica de Francia, por ejemplo, hace cinco o seis años equivale a no saber nada. Ha sufrido tantos cambios, ha evolucionado de tal manera que ese conocimiento es idéntico a no saber una sola palabra.

Y lo mismo que en el caso de Francia sucede en el de Italia, en el de Inglaterra, en el de Alemania, en el de toda Europa, en fin. Es menester conocer los últimos datos; de lo contrario no se sabe nada de la actual situación.

¿Cual es la situación actual, la verdadera, de Francia, de Inglaterra, de Italia, de Alemania y del resto de Europa luego de los últimos acontecimientos? Esto es, a no dudarla interesante.

Vamos a dedicar unos cuantos artículos a examinar la situación económica de los más importantes países de Europa que son, además, los que más rudos vaivenes experimentan. Este examen breve, rápido, nos dará un índice aproximado de la situación del mundo entero.

Algunos datos no tendrán

un Abogado de este Colegio, alto, recio, de voz chillona y amigo de hacer chistes a cada paso. Pertenecía, el tal, al antiguo régimen en el que fué siempre aspirante, y que en alguna ocasión intervino en cuestiones de arrendamientos en contra del labrador y defendiendo intereses de algún familiar poco «católico» con ellos.

Miraba el Letrado de referencia la profundidad del pozo en cuestión, que cae a la espalda de la casa de Amanda, y asomó a sus labios el chiste correspondiente, que yo no llegué a oír porque estaba de lo algo distanciado; pero si escuché la frase del huertano, que, la verdad, no debía tener mucha ley: Premia Dios, dijo, que te cayes de cabeza y con la coronilla des con un artesiano como er de Barnevuo.

Aunque no reí por aquello del uniforme y el ese y por que no creyera el que pudiera verme que suscriba el dicho del de la huerta, me hizo gracia la frase y por eso la cuento, aunque como dije, puede que no la tenga.

Ga o Porte a Castellón

Madrid, 15.—Ayer noche marchó a Castellón de la Plana, el ministro de Gracia y Justicia.

Motivó el viaje del señor Ponte asistir a la boda de un pariente suyo.

El ministro regresará el viernes.

PETITION DE MA'O

Por la distinguida señora doña María Albaladejo, viuda de Casalins, y para su hijo el Corredor de Comercio, Secretario de la Junta Sindical Mercantil de esta plaza, nuestro querido amigo don Antonio Casalins Albaladejo, ha sido pedida la mano de la bellísima y distinguida señorita Conchita Velasco Moreno, hija de nuestro particular y respetable amigo don Juan Velasco Espinosa.

La boda ha sido concertada para el próximo mes de Octubre y entre los novios se han cruzado los regalos de rigor.

Felicitemos a los futuros esposos y a sus distinguidas familias.

Noticiero local

Ayer, ante el Gobernador Civil de la provincia, juró el cargo de Corredor de Comercio de Yecla, para el que recientemente por R. O. ha sido nombrado, nuestro estimado amigo don Luis González Javaloyes.

A todas las felicitaciones recibidas una la nuestra afectuosa.

Una velada homenaje a Moratín

Madrid, 14.—Mañana en el Ateneo se celebrará una velada homenaje a Moratín.

En el acto intervendrá la Banda municipal y se representará una obra nueva.

Colegio de Procuradores

Desde hace algunos días se notaba inusitada animación en el Colegio de Procuradores de Murcia. El reportero averiguó que se avecinaba una reñida lucha para ocupar el Decanato. Los contendientes eran los procuradores don Juan Rivera Abellán y don José Arróniz.

Para el lunes último estaba señalada la votación, la que no pudo verificarse por falta de número.

Ayer mañana, en segunda convocatoria, se celebró la elección, habiéndose retirado momentos antes el candidato para Decano señor Arróniz, y sustituyéndole don José Lapuente Alcázar para luchar frente a la candidatura del señor Rivera.

Verificado el escrutinio de la votación, resultó triunfante por mayoría de votos la candidatura siguiente:

Decano-Presidente: don Juan Rivera Abellán.

Vice-Decano: don José Martínez Cuillas.

Tesorero: don Manuel Nicolás Marqués.

Secretario: don Fausto Escribano Marfinez.

Vicesecretario: don Manuel Crespo Ros y don Gabriel García Guillén.

Felicitemos a los nuevos directivos, de los que espera el Colegio una provechosa labor, que nosotros de todas veras deseamos.

NOTA DEL DIA

Un nuevo momento

Hace muchos días se inauguró en Madrid un nuevo momento, un monumento a don Juan Valera. Es un monumento sencillo, uno de los más sencillos. Y, precisamente por esa su sencillez, uno de los más elegantes de cuantos adornan (?) Madrid.

No vamos a descubrir a don Juan Valera. No tenemos la presunción de ir a decirle a nadie que don Juan Valera escribió tales y cuales obras y que por haberlas escrito merecía que en Madrid se le elevara un monumento.

Y esto último no lo decimos por dos razones: por la ya apuntada y porque creo que no se debían levantar más estatuas en Madrid. Están bien los tales monumentos, son merecidos, adornan incluso las calles; pero son ya tantos los elevados en Madrid que hay calles que más parecen un paseo de cualquier cementerio por el número de sepulchros, que es lo que parecen muchas estatuas que en ellas hay.

Hay sobre todo en Madrid un parque—el del Oeste—donde debe encontrarse representados todos los héroes españoles y unos cuantos más. En todos los paseos hay quince o veinte estatuas—conmemorativas de otros tantos hombres que dieron su vida por la patria y de quienes ya nadie se acuerda.

Todos los que tienen un monumento en Madrid lo han merecido; pero son demasiados ya.

Entre todos esos monumentos elevados a ciertos señores el de don Juan Valera amenaza con ser uno más, uno de esos monumentos al pasar ante los cuales un amigo pregunta al otro:

—Oye ¿quién es ese?

Y el amigo contesta negativamente moviendo la cabeza o encogiendo de hombros. Afortunadamente en este monumento, en la parte central, han colocado un letrero muy claro que dice, para evitar confusiones y aclarar dudas: «Juan Valera».

AVISO A LOS ENAMORADOS

NO HAY DOLOR DE MUELAS QUE RESISTA A LA ODONTINA NATI
 Ventas en farmacias

Conferencia de Manuel Cordero

LOS COMITÉS PARITARIOS Y LA FEDERACIÓN DE ARTES BLANCAS ALIMENTICIAS

Había gran interés y curiosidad por escuchar la conferencia del ex-diputado socialista Manuel Cordero, y buena prueba de ello fué que mucho antes de la hora anunciada, la sala del Cine Popular presentaba un magnífico aspecto, predominando en el público el elemento obrero de esta capital y pueblos cercanos.

El presidente de la sociedad de obreros panaderos, Salvador García, hizo la presentación del orador.

Manuel Cordero desarrolló a continuación la conferencia anunciada con el tema: «Los Comités Paritarios y la Federación de Artes Blancas Alimenticias».

Dice, que al surgir en Murcia el chispazo de la organización obrera, comprendió la necesidad de venir a ofrecerse a la naciente sociedad de panaderos y ayudarles en la lucha que sostienen con los patronos.

Hace resaltar, que las organizaciones proletarias al aceptar el decreto de Comités Paritarios, no se solidarizan con el legislador. En el seno de esas nuevas instituciones actúan con independencia e ideas propias, sin colaborar con nadie.

Explica el desarrollo y funcionamiento de los Comités Paritarios.

Preconizó la necesidad de socializar en beneficio del Estado, los servicios públicos y las industrias.

Negó la eficacia de los Comités cuando no hay organización obrera. La emancipación de los obreros, tendrán que conseguirla ellos mismos.

Hace historia del conflicto actual entre patronos y obreros panaderos y dice a esto que se conduzcan mesuradamente y excitar, tan solo, a las autoridades el cumplimiento de la ley de 1919, pues con

ello habrán conseguido bastante de momento. Censura la actitud patronal, pues hasta a él llegan quejas de que el pan se vende mal cocido y que pretenden subirlo de precio, para poner a la opinión en contra de los obreros. El aprovecha esta ocasión para hacer la denuncia públicamente.

En ningún sitio del mundo se hace la jornada nocturna. Hay razones de índole moral para haber decretado su supresión, como son, el alejamiento de hogar y la familia, y la equiparación de estos obreros a los demás.

Añade, que los trabajadores deben olvidar rencillas y pequeñeces para procurar el engrandecimiento de la sociedad.

Exhorta al auditorio a que cultiven la inteligencia, pues es preferible a núcleos importantes, en los cuales la fuerza está solo en el número, núcleos pequeños dirigidos y orientados por la inteligencia cultivada.

Precisa volver a Murcia y continuar las relaciones que ahora iniciamos. Solo alcanzaremos el poder que necesitamos para conseguir nuestra emancipación, perseverando con constancia en la labor de ideales y de organización, que no conviene descuidar ni un solo día.

Terminó su brillante disertación, diciendo a los trabajadores que robustezcan sus sociedades y vayan a ellas con miras despojadas de egoísmo, que si la tierra necesita de la siembra para producir, así las organizaciones precisan de los sacrificios y disciplinas de sus afiliados para conseguir, luego, el triunfo de sus ideas y sus conveniencias.

Al dar fin a la conferencia, fué muy aplaudido.

EL SUCESO DE ESTA MADRUGADA

¿CRIMEN O SUICIDIO?

Una mujer muere a consecuencia de una puñalada en el pecho

Hacia ya tiempo que la crónica negra no se había registrado en nuestra capital y esta madrugada, a la una y media desgraciadamente ocurrió un suceso que hemos de lamentar.

Una agraciada joven, apellidada Antonia Fernandez Fernandez es la presunta víctima del suceso que se encuentra rodeado del mayor misterio, pues no habido una persona de la que hallamos podido recoger datos de como se han desarrollado los acontecimientos.

El hecho es que estando en la puerta de su domicilio en la calle del Mesón, de esta ciudad varios vecinos de aquellos alrededores oyeron gritos de mujer pidiendo auxilio.

Penetraron en la casa y vieron ensangrentada a la joven Antonia en compañía de su marido Antonio Correas Díaz, de oficio pintor.

La joven fué trasladada rápidamente a la Casa de Socorro, donde los doctores don Alfonso Martín de Espinosa y don Alfredo Martínez Serón, ayudados por los practicantes don José Mulera Martínez y don Pedro Abellán, practicaron la primera cura a la herida.

Con objeto de inquirir detalles del suceso, nos encontramos a la Casa de Socorro, donde encontramos a la suegra de Antonia, Aurora Díaz, y a nuestras preguntas nos manifiesta:

—No, yo, como los vecinos, estaba en la puerta de la calle, y mi hijo y su mujer se taban dentro.

—¿...?

—No. Ellos se llevaban muy bien, y nunca les he oído disputar.

EN LA CASA DE SOCORRO

El médico de guardia señor Martínez Serón nos manifestó que a la casa de Socorro acudió el marido, acompañando a su mujer.

El señor Marín de Espinosa nos dice que parece ser que la agredida manifestó que el autor de la herida había sido su marido.

Como se da el caso de que el marido, cuando vió la llegada de los Guardias se dió a la huida, sin que hasta la hora de cerrar conozcamos su paradero, y por las declaraciones de Antonia, que fueron oídas por varias personas en la Casa de Socorro, y que luego desaparecieron o se encerraron en un mutismo muy significativo, existió un propósito criminal por parte del marido de Antonia de atender contra la vida de su consorte.

LA HERIDA DE ANTONIA

Antonia presenta una herida de arma blanca en la capacidad torácica en el tercer espacio intercostal izquierdo, junto al esternón, de pronóstico gravísimo.

A las 4 de la madrugada falleció Antonia en el ho